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Hybride 

PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 
Présences/Absences Participaient aussi 

Conseillères / conseillers Titre 
Haute direction et 

invité.es 
Titre 

Patrick Gatien Président Michel St-Amant Directeur général 

Annette Azar-Diehl Vice-présidente Simon Couture Secrétaire-trésorier 

Marie-Pierre Lavoie Conseillère Fariba Daragahi Directrice générale adjointe 

Annie Bédard Conseillère Éric Leclerc Directeur général adjoint 

Marie-Christine Claveau Conseillère Alain Paquin Directeur général adjoint 

Robert Filion Conseiller Chafic El-Rassi Directeur de l’immobilisation 

Roger Lagassé (en ligne) Conseiller Bonnie Antoine Directrice Éducation autochtone 

  Pascale Cyr Directrice des relations publiques 

  Coralie Mpoyo Adjointe administrative du CA 

 
1. Ouverture de la réunion 

1.1 Reconnaissance autochtone  
Le président souhaite la bienvenue à toutes et à tous.  
Lecture de la déclaration de reconnaissance autochtone à l'égard de toutes les nations autochtones pour leur 
accueil sur tous leurs territoires traditionnels. 
Présentation des danseurs ayant participé à la TDG 
 

1.2 Ouverture de la réunion 
La rencontre a débuté à 8 h 32.  
 
Résolution P - 2343-09-2022 
« Que le conseil d'administration approuve l'ouverture de la réunion publique de ce 17 septembre 2022. » 
Proposée par : Annette Azar-Diehl 
Appuyée par : Annie Bédard 
Adoptée à l’unanimité 

2. Lecture de la vision et de la mission du CSF 
2.1 Lecture de la vision et de la mission du CSF 

Une conseillère procède à la lecture de la vision et de la mission du CSF.  
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3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3.1 lecture et adoption de l’ordre du jour  

 
Résolution P - 2344-09-2022 
« Que le Conseil d'administration adopte l'ordre du jour de la réunion publique de ce 17 septembre tel que 
présenté. » 
Proposée par : Robert Filion 
Appuyée par : Roger Lagassé 
Adoptée à l’unanimité 
 
4. Élections 

4.1 Élections 15 octobre 2022 – Mise à jour 
Pour des raisons d’indépendance et de transparence, le groupe de travail des élections scolaires a cessé de 
fonctionner et reprendra après la tenue des élections scolaires.  
4 régions ont des conseillers par acclamation.  
Les bulletins de vote ont été envoyés le 14 septembre dans les régions de la Vallée du Fraser, du Sud-Est de 
la C.-B. et de la Côte-sud. Les membres peuvent voter en ligne jusqu’au 15 octobre. Pour toute question, il 
est recommandé aux membres de contacter le bureau des élections par courriel  : csfcb@membres.csf.bc.ca  
4 novembre : assermentation du CA  
7 novembre : 1e réunion du CA  
Discussions au sujet des procédures à suivre en cas de désistement des candidatures ainsi que les règles à 
suivre des conseillers actuels dans le cadre des élections scolaires.  
 
5. Résolution en bloc 

5.1 Résolution en bloc – Procès-verbal P-436 

Résolution P - 2345-09-2022 
« Que le conseil d'administration adopte le procès-verbal tel que présenté dans la réunion publique de ce 17 
septembre 2022. » 
Proposée par : Annette Azar-Diehl 
Appuyée par : Roger Lagassé 
Adoptée à l’unanimité 
 

5.2 Procès-verbal P-436 
Procès-verbal de la réunion publique du 25 juin 2022.  

       5.3 Résolution en bloc – Correspondances 
 
Résolution P - 2346-09-2022 
« Que le conseil d'administration reçoive en dépôt les correspondances telles que présentées dans la réunion 
publique ce 17 septembre 2022. » 
Proposée par : Marie-Pierre Lavoie  
Appuyée par : Annie Bédard 
Adoptée à l’unanimité 
 

5.4 Correspondances 

 

 

mailto:csfcb@membres.csf.bc.ca
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6. Suivis du CA  

 
A) Suivis réunions à huis clos 

6.1 Sans objet 
 

B) Suivis réunions publiques 
6.2 Formation sur l’insécurité linguistique  

Présentation d’une vidéo mettant en évidence les différents exemples et expériences autour de l’insécurité 
linguistique souvent rencontrée dans la francophonie canadienne. Le CSF travaille en collaboration avec le 
Conseil Jeunesse pour offrir une formation du personnel dans les semaines à venir.  
  

6.3 Comité des partenaires – Mise à jour 
Le directeur général compte y travailler cette année pour l’uniformisation des comités des partenaires, vu 
que présentement, les fonctionnalités sont différentes selon les écoles. Le document rédigé en 2018 lui 
servira de modèle de base. Il lui est rappelé d’adapter sa recherche ainsi que sa consultation auprès de tous 
les partenaires en tenant en compte de la différence entre les School Planning Committee et les comités des 
partenaires. 
 

6.4 Bilan de la cérémonie provinciale des finissants 2021-2022 
Présentation du bilan de la cérémonie constitué d’une cé lébration provinciale ainsi que de différentes 
initiatives adaptées selon les régions. 
 
7. Administration  
 

A) Projet services de garde  
   7.1 Services de garde – Projets 2022-2023 

Présentation du rapport énumérant les différents projets de services de garde ainsi que le souhait du CSF à 
travailler avec différentes communautés pour connaitre leurs possibles intérêts d’ouverture de nouveaux 
services de garde. 
Remarque d’une meilleure rétention d’élèves dans les écoles ayant des services de garde.  
Information au sujet du financement et explication du processus de ciblage d’écoles souvent axé sur 
l’accessibilité et la facilité de recrutement.  
 

B) Services pédagogiques  
   7.2 Élargissement de l’éducation francophone – Mise à jour 

Mise à jour des inscriptions à l’ÉPAL et explication du financement. Inscription de deux élèves dans le BAA. 
L’ÉPAL est actuellement en formation d’une APÉ  
Discussions autour de la faisabilité dans le temps de la résolution ci -dessous présentée.  
Rapport sur les raisons des départs et la rétention des élèves dans les écoles (Suivi octobre : MSA) 
  
Résolution P - 2347-09-2022 
« Que le conseil d’administration propose que le CSF offre une programmation homogène en 8e et 9e années 
dès septembre 2023 dans toutes les écoles secondaires du CSF. » 
Proposée par : Annie Bédard 
Appuyée par : Marie-Pierre Lavoie 
Rejetée à majorité 
En faveur : 3 / Contre : 4 / Abstention : 0 
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    7.3 sorties éducatives – Dérogation à la direction générale   

Les conseillers n’étant pas d’accord avec la date incluse dans la proposition originale : « Que le conseil 
d''administration approuve une dérogation jusqu'au 30 juin 2023 aux points 2.4 et 2.5 à la politique F-600-2, 
Sorties éducatives, culturelles et sportives des élèves afin que la Direction générale du CSF puisse approuver 
les sorties », ils ont décidé de procéder à un amendement. 

Résolution amendée # 2 - Devenue la principale après le vote de l’amendement # 1 
 
Résolution P - 2349-09-2022 
« Que le conseil d''administration approuve une dérogation jusqu'au 30 novembre 2022 aux points 2.4 et 2.5 
à la politique F-600-2, Sorties éducatives, culturelles et sportives des élèves afin que la Direction générale du 
CSF puisse approuver les sorties. » 
Proposée par : Annette Azar-Diehl 
Appuyée par : Robert Filion 
Adoptée à majorité 
En faveur : 6 / Contre : 1 / Abstention : 0 

Résolution amendée # 1 
 
Résolution P - 2348-09-2022 
« Que le conseil d''administration approuve une dérogation jusqu'au 30 novembre 2022 aux points 2.4 et 2.5 
à la politique F-600-2, Sorties éducatives, culturelles et sportives des élèves afin que la Direction générale du 
CSF puisse approuver les sorties. » 
Proposée par : Marie-Pierre Lavoie 
Appuyée par : Annie Bédard  
Adoptée à majorité 
En faveur : 5 / Contre : 2 / Abstention : 0 
 

C) Service des ressources humaines  
7.4 Portrait de l’organisation scolaire 2022-2023 (organigramme) 

Présentation de l’organigramme du CSF incluant un travail énorme de réorganisation et de réaffectation des 
tâches dans l’administration afin de mieux répondre au mandat du CA d’équilibrer le budget.  
 

D) Service des relations publiques  
7.5 Nouveau site Web du CSF 

Information au sujet du nouveau site Web du CSF dont le coût total est de 25  000$.  
 

E) Service de la technologie 
7.6 Sans objet  

 
F) Service des finances 

7.7 Nouveau financement de la Province – Consultation et processus 
Annonce d’un nouveau financement provincial qui permettra au CSF d’améliorer ses services aux familles.  
Sur recommandation du Ministère, avant son utilisation, l’administration procédera à des consultations 
auprès du CCRÉA et de la FPFCB. 
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7.8 États financiers 2021-2022 
Le secrétaire-trésorier explique les points saillants de l’audit terminé la veille. Il en soulève les a justements 
suggérés par les auditeurs dans le cadre des dépenses liées aux projets capitaux ainsi que les résultats de 
cette année sur le point de vue opérationnel.  
FSDA Report : nouveau document mandatoire de cette année.  

Résolution P - 2350-09-2022 
« Que le conseil d'administration approuve les états financiers 2021-2022 tels que présentés. » 
Proposée par : Annette Azar-Diehl 
Appuyée par : Robert Filion 
Adoptée à majorité 
En faveur : 6 / Contre : 1 / Abstention : 0 
 

  7.9 Budget amendé 2022-23 – Mise à jour 
Vue d’ensemble sur les pressions que subit présentement le budget suite au taux élevé d’absentéisme, 
l’inflation, le contrat des transporteurs , la maintenance ainsi que la diminution des effectifs  de 146 élèves.  
Pour la prochaine recherche d’auditeurs, il est demandé de maximiser sur la poss ibilité de recevoir des 
rapports budgétaires en français.  

 
G) Service des opérations  

7.10 Entente station de surveillance de la qualité de l’air ambiant – École Entre-lacs, Penticton 

Résolution P - 2351-09-2022 
« Que le Conseil d’administration approuve l’entente présentée pour la station de surveillance de la qualité de l’air 
ambiant à l’école Entre-lacs à Penticton. » 
Proposée par : Robert Filion 
Appuyée par : Annie Bédard 
Adoptée à l’unanimité 
 

H) Service de l’immobilisation  
7.11 Service de l’immobilisation – Mise à jour 

Présentation du rapport d’immobilisation incluant les mises à jour publiques par régions. Le document se 
trouve sur ESB et sur le site Web.   
 
8. Pause  
La pause s’est déroulée de 10 h 42 à 10 h 54. 
 
9. Gouvernance  
 

A) Groupe de travail et comités 
9.1 Comité-conseil des politiques 

Les politiques P-303 et P-613 sont actuellement en consultation. 

                   9.2 Comité-conseil des finances 
Énorme travail sur les états financiers présentés aujourd’hui. 
Rappel à la communauté de l’option de faire des dons au CSF pour recevoir des reçus d’impôt. 
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                  9.3 Comité-conseil du plan stratégique – Plan stratégique 2021-2026 
C’est la directrice des relations publiques qui s’occupera désormais du dossier. Analyse en cours des données du 
sondage envoyé l’été dernier. 
 
                  9.4 Comité-conseil des immobilisations 
Aucune mise à jour. 
 
                  9.5 Comité consultatif pour le rehaussement de l’éducation autochtone 
Il est ressorti le besoin d’encourager la participation des jeunes au CCRÉA tant au niveau local que provincial. 
 
                   9.6 Groupe de travail antiracisme 
Une rencontre se tiendra le 26 septembre prochain. L’un des sujets de l’ordre du jour est la formation antiracisme 
pour tout le personnel du CSF en novembre.  
 
                   9.7 Groupe de travail élections scolaires 
Aucune mise à jour.  
 
                    9.8 SOGI 
Une rencontre se tiendra le 29 septembre prochain. 
 

B) Regroupements  
9.9 Regroupements – Mise à jour 

FNCSF : Congrès annuel et AGA à Whitehorse au Yukon.  
Les conseillers Lavoie, Lagassé et Filion y participeront. 
  

C) Divers 
9.10 Calendrier du CA 2022-2023 

Annulation de la rencontre huis clos d’octobre 2022.   
Annulation de la rencontre du 3CP d’octobre 2022.  
La rencontre du CA public se tiendra le 12 octobre (journée d’élections) via Zoom à 15h. Les conseillers 
restent toutefois ouverts à la possibilité que cette rencontre soit annulée s’il n’y a pas de sujets à traiter 
urgemment. Le prochain conseil d’administration pourra modifier le calendrier en cas de besoin.  
 
Résolution P -2352-09-2022 
« Que le conseil d'administration adopte le calendrier du CA 2022-2023 tel que modifié. » 
Proposée par : Marie-Pierre Lavoie 
Appuyée par : Marie-Christine Claveau 
Adoptée à l’unanimité 
 
10. Divers 
       10.1 Sans objet 
 
11. Questions du public 

11.1 Questions du public 
 
Marc-André Ouellette :  
Dans quoi sont utilisés les dons faits au CSF - Le secrétaire-trésorier explique que la personne peut choisir 
où placer son don selon les options disponibles sur le site Web.  
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Francine Brisson (SCFP) :  
Budget : vu que les effectifs et l’inflation ne sont pas sous le contrôle du CSF, allons-nous recevoir des plans 
dans les prochaines semaines pour faire face au déficit : le secrétaire-trésorier reconnait que malgré le 
budget équilibré, ça sera un gros défi. Il annonce que l’administration se penchera sur plusieurs pistes dont 
entre autres l’état de l’embauche dans sa globalité , les postes de Project Office financés par le ministère, le 
montant de 53 000$ sauvegardé grâce à la journée fériée en souvenir de la Reine, etc. 
IB : les coûts pris en charge par le CSF dans le PLOÉ sont les charges administratives.   
 
Stéphane Bélanger (SEPF) 
Correspondances : questionnement sur le choix des publications ou non au public selon les organismes et 
sujets? Le président explique que ces publications sont dues au fait que ce sont des rétroactions relatives 
aux consultations budgétaires. 
Insécurité linguistique : valoriser la pluralité selon la réalité canadienne  
Comité des partenaires : déçu et surpris qu’on en parle encore. C’est un comité qui exclut les enseignants.  
Niveaux par classes : ce n’est pas vrai que les enseignants veulent avoir 3 ou 4 niveaux. C’est trop de travail.   
 
Padminee Chundunsing (candidate aux élections):  
Organigramme, est-ce une restructuration? Le directeur général explique que ce sont des décisions prises 
pour trouver des économies à l’interne sans diminuer les services au niveau des élèves. 
Facebook : 4 élèves ont quitté l’école Les Aiglons malgré leurs choix d’y rester. Le DGA en charge de cette 
école explique le CSF est en négociation avec l’école anglaise pour plus d’espace l’année prochaine. 
 
Jacques Dufresne (candidat aux élections) :  
Quelle est la problématique avec l’école des Aiglons? Le DGA en charge de cette école fait savoir des grands 
défis liés au manque d’espaces. Possibilité d’utiliser l’enceinte de l’école anglophone voisine en attendant 
de trouver une école 
 
Lucie Pineau (candidate aux élections):  
Mission : mise en place d’un comité incluant la communauté et les architectes pour discuter des types de 
design? Le directeur des immobilisations explique qu’il n’y a pas de grands paramètres de changements et 
reste ouvert à la possibilité de consultation au besoin.  
Chilliwack et Abbotsford : où en est-on dans le cadre du progrès pour la mise en place du jugement? Le 
directeur des immobilisations informe de l’existence de plusieurs options encore confidentielles et incluant 
plusieurs parties prenantes. Il n’y a pas encore un terrain spécifique à Chilliwack. Quant à Abbotsford, il 
informe avoir une option viable qui prendra beaucoup de travail. Moins de détail s car l’information est 
encore confidentielle. 
Quelles sont les solutions proposées pour les deux classes à 3 niveaux à l’école Bois-joli de Delta? Le DGA en 
charge de l’école réitère la question du nombre d’élèves et suggère de maximiser le travail sur le s garderies 
qui ont prouvé être des grands éléments de rétention.  
Restrictions d’affichages à Port-Coquitlam. Suggestion d’approcher Élections BC lors des prochaines 
élections pour expliquer le système des votes du CSF. Possibilité de considérer aussi le vote en personne? 
Reconnaissant la complexité des élections scolaires du CSF, le secrétaire -trésorier rassure des suivis à ce 
sujet auprès des organismes concernés.  
Est-ce que le CSF invite-t-il Radio-Canada aux rencontres publiques? Réitérant que l’information des 
rencontres du CA est publique, la directrice des relations publiques rappelle que l’organisme y participait 
dans le passé. 
 
12. Clôture de la réunion  

12.1 Clôture de la réunion  
Le président remercie tous les participants et en appelle à la clôture de la réunion à 1 2 h 57. 
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Résolution P -2353-09-2022 
« Que le conseil d'administration approuve la clôture de la réunion publique de ce 17 septembre 2022. » 
Proposée par : Annie Bédard  
Appuyée par : Marie-Pierre Lavoie 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
 
ADOPTÉ LE  
 
 
 
 
____________________________    __________________________       _____________________ 
Présidente      Secrétaire-trésorier                       Date 
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